

Los avances y desafíos de la minería marcaron seminario en El Mercurio

REGIÓN. Autoridades y actores de la industria resaltaron oportunidades de cooperación mutua.

Redacción
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Los avances de la minería y los desafíos a futuro en un momento histórico para la región, dadas las importantes inversiones que se esperan concretar en los próximos años, fueron parte de los aspectos abordados en el seminario "Industria, minería y comunidades", organizado por El Mercurio de Antofagasta con el apoyo de Antofagasta Minerals, ATI y Escondida | BHP.

En la actividad desarrollada en el auditorio de esta casa periodística participaron como expositores la ministra de Minería, Aurora Williams, el gobernador regional Ricardo Díaz y el presidente de ejecutivo de Antofagasta Minerals, Iván Arriagada.

En sus exposiciones hicieron un recorrido respecto al aporte de la minería en la región, los avances alcanzados y la importancia de aprovechar las oportunidades que presenta actualmente la industria pa-

ra concretar acciones que permitan trascender en el futuro.

Lo anterior de la mano de un trabajo conjunto y articulado entre todos los actores para lograr estos objetivos.

En este contexto, se destacó el aporte de la Estrategia Regional Minera de la Región de Antofagasta, una instancia en la que participó la industria, comunidad, universidades, entre otros actores.

Asimismo, se relevó a la región como una de las más importantes productoras de cobre en el mundo. Y en este contexto, las oportunidades que se abren ante la demanda de este mineral producto de las nuevas tecnologías.

El seminario también contó con un conversatorio, en el cual participaron la subgerente de Asuntos Públicos SQM Litio, Germana González, el gerente de Asuntos Públicos Norte de Antofagasta Minerals, Felipe Alveal y el sociólogo Alberto Mayol. Esta instancia fue moderada por la periodista de El Mercurio de Antofagasta Constanza Caldera.



EL GOBERNADOR, RICARDO DÍAZ, LA MINISTRA DE MINERÍA, AURORA WILLIAMS Y EL PRESIDENTE EJECUTIVO DE AMSA IVÁN ARRIAGADA.

"Hoy tenemos una ley del Royalty"



Aurora Williams,
 ministra de Minería

"Nosotros tenemos una gran oportunidad. Tenemos la oportunidad de proveer los minerales que el mundo requiere pero además tenemos la oportunidad de entregarlos al mundo con responsabilidad y eso es lo que nos llama a estar hoy reunidos a pensar como somos capaces de proveer estos minerales responsablemente y con una retribución al territorio, donde el territorio naturalmente cumpla un desarrollo. Hoy tenemos una ley de Royalty que significó que nos pusieramos de acuerdo después de años de discusión".

"Queremos una minería vinculada"



Ricardo Díaz,
 gobernador regional

"En Antofagasta, en esta región sentamos a Jean Paul Luksic con el presidente del Consejo de Pueblos Atacameños para ponerse de acuerdo, sentamos a las universidades y servicios públicos y generamos un acuerdo, y por qué no lo reconocemos? (...) y propusimos cinco acuerdos y ahora que es lo que pasa que tenemos que dejar de bailar cada uno en su metro cuadrado y empezar a ponerle rock a esto. Porque de estos cinco acuerdos, el primer acuerdo es que queremos una minería vinculada y responsable del medio ambiente".

“Nosotros queremos construir soluciones”



Iván Arriagada
Presidente Ejecutivo
Antofagasta Minerals

“Nosotros queremos construir soluciones, estar del lado de resolver, de trabajar juntos y colaborar para sacar adelante los desafíos que tiene esta región, la comuna, el país donde están nuestras operaciones. En el caso del cobre, lo que vemos es una tremenda oportunidad en un mercado que transa alrededor de 25 a 27 millones de toneladas al año”.

“La Estrategia Minera es una oportunidad”



Germana González
Subgerente Asuntos
Públicos SQM Litio

“La Estrategia Minera Regional de la que nosotros hemos sido parte, es una oportunidad no solamente para la industria minera sino que también para todos los otros actores que participan para que se entienda y se haga vida la frase musical completa. Creo que ese es el desafío que nosotros tenemos que ir a buscar; hacer que la orquesta suene bien y que cada uno cumpla su rol para que Antofagasta brille”.

“Las 50 miras más importantes aumentaron 3 veces sus gastos en RSE”



Alberto Mayol
Sociólogo

“En la última décadas hay un dato que hay que saber leer. Si uno mira las 50 minas parecidas a las chilenas de cobre, plata, oro, etc, las 50 minas más importantes del mundo han aumentado sus gastos en comunidades, RSE, en tres veces. Hay dos posibilidades. Una convicción irrefrenable de avanzar en ese camino, o el nivel de conflictividad hay que controlarlo”.

“Tenemos un desafío gigante”



Felipe Alveal
Gerente Asuntos
Públicos Norte AMSA

“Acá tenemos un desafío gigante en el sentido que el escenario de la región es bien propicio hacia la inversión de la minería. Estamos hablando de que en la década son 38 mil millones de dólares que se van a invertir en la región. Eso implica que se necesita cobre, que hay certezas. De alguna manera esta región da y entrega las condiciones para que se puedan realizar esas inversiones”.